



Ein Aspekt, der in der Debatte oft untergeht: Einige Unternehmen bieten gar keine Vollzeitstellen an

ADOBE STOCK (3), AK STMK

lich nicht zulässig ist“, sagt die AK-Expertin.

Besonders drastisch wirken die Nachteile von Teilzeitarbeit in der Pension. „Halber Lohn heißt auch halbe Pension“, bringt es Pöcheim auf den Punkt. Konkret rechnet sie vor: „Ein Monatseinkommen von 1000 Euro für Teilzeitarbeit ergibt nach 45 Jahren eine monatliche Pension von 801 Euro. Bei 2000 Euro monatlich für Vollerwerbsarbeit kommt man nach 45 Jahren auf eine monatliche Pension von 1602 Euro.“

**Wer Teilzeit** arbeitet, muss wissen: Unser Sozialsystem ist erwerbszentriert. Das Einkommen stellt die Basis für die soziale Absicherung im Alter, aber auch bei Krankheit und Arbeitslosigkeit dar.

Das Arbeitslosengeld beträgt 55 Prozent des Nettoeinkommens. Weniger Einkommen

heißt in der Folge auch weniger Arbeitslosengeld. „In der Arbeitslosenversicherung gibt es keinen Mindestbetrag. Hat jemand ein Nettoeinkommen von 1000 Euro, beträgt das Arbeitslosengeld 550 Euro“, warnt Pöcheim.

Eine Sonderform der Teilzeitarbeit ist die geringfügige Beschäftigung. Davon spricht man, wenn eine Arbeitnehmerin oder ein Arbeitnehmer maximal 500,91 Euro pro Monat (das ist der Wert für 2023) verdient. Bis zu diesem Betrag zahlt man keine Sozialversicherungsbeiträge, man ist nur unfallversichert. Was auf den ersten Blick eine Ersparnis ist, hat auf den zweiten Blick aber gravierende Nachteile. „Diese Grenze zu überschreiten, zahlt sich immer aus – weil man mit dem höheren Wert kranken-, pensions- und arbeitslosenversichert ist“, sagt Pöcheim.



**Bernadette Pöcheim,**  
AK-Expertin



## KAUFVERTRAG

### So sichern Sie sich beim Tierkauf ab

Die Anschaffung eines Haustieres will gut überlegt sein: Dabei geht es nicht nur um die Frage, ob und wie sich ein Tier in den eigenen Alltag integrieren lässt und ob der Verkäufer ein seriöser Züchter ist. Auch über den Kaufvertrag sollte man sich Gedanken machen. „Der Kaufvertrag über Haustiere sollte aus Beweiszwecken auf jeden Fall schriftlich abgeschlossen werden“, sagt die Grazer Rechtsanwältin Heidi Lallitsch von der Kanzlei SCWP Schindhelm. „Sind Ihnen als Käufer bestimmte Eigenschaften Ihres Haustieres wie etwa familienauglich, jagdtauglich, zuchttauglich, kerngesund etc. wichtig und für Sie kaufentscheidend, sollten Sie darauf bestehen, dass diese Eigenschaften auch vertraglich festgehalten werden.“ Ferner sollte die vereinbarte Kaufsumme festgeschrieben sein, wann zu bezahlen ist und ob eventuell eine Anzahlung vom Käufer zu leisten ist.

Seriöse Züchter bedingen sich oft das Recht aus, sich durch Besuche beim Käufer vom Tierwohl zu überzeugen. Muss man das hinnehmen? „Derartige Rechtseräumungen sind zulässig, Sie sollten aber auf vorangekündigte Besuche bestehen!“ Grundsätzlich gilt: Den Kaufvertrag sollte man vor der Unterfertigung immer gemeinsam mit dem Verkäufer gründlich durchlesen und durchbesprechen.

## KETCHUP-TEST

### „Heinz“ ist im Test ungenügend

20 Ketchup-Produkte nahm die Zeitschrift „Ökotest“ unter die Lupe. Ausgerechnet der Marktführer Heinz fiel im Test durch. Es überschreitet den EU-Richtwert für Alternariol-

Schimmelpilzgifte und erreicht ein Vielfaches dieses Werts. Außerdem ist das Kraft Heinz Ketchup eine Zuckerbombe mit mehr als 25 Gramm Zucker pro 100 Milliliter.

## VORSICHT, FALLE!

### Sicherheitsrisiko bei Erotik-Seiten

Laut einer Studie von Nord VPN, einem der führenden Cybersicherheitsunternehmen, weisen Erotik-Seiten im Internet die größte Menge an Malware auf. Malware ist eine

bösartige Software, die darauf abzielt, Daten von Personen zu verfolgen, sensible Informationen zu stehlen oder sie sogar ohne Ihre Zustimmung zu löschen.